広島圏域地域医療構想調整会議及び南部・北部病院部会合同会議の議事概要

会議の実施日時 | 令和5年1月23日 19:00~19:47 令和4年度 第2回

議事1 令和5年度地域医療介護総合確保基金(病床機能分化・連携促進基盤整備事業・病床機能再編支援事業)の活用について(資料1)

土谷総合病院から提出のあった、令和5年度地域医療介護総合確保基金(病床機能分化・連携促進基盤整備事業及び病床機能再編支援事業)の活用に関して、事業内容が圏域の病床機能分化・連携の促進に即し、地域医療構想の実現に向けて必要な取組であるかについて、協議を行った。 質疑もなく、了承された。

報告事項1 広島医療圏北部地域における病院連携について(資料2-1~2-4)

事務局から、広島医療圏北部地域における病院連携の状況について、令和4年度末でJA吉田総合病院と安芸太田病院の精神病床を廃止し、令和5年度中に安芸太田病院は医療療養病床10床を介護医療院に転換することとされたため、令和4年12月26日に北部病院部会を開催し、委員及び地元市町と今後の地域医療の確保のための情報共有を行うとともに、病院間の連携について確認したことを報告した。

北部病院部会長から,広島市立北部医療センター安佐市民病院が令和4年5月に新築移転し,令和5年度より精神科医師を1名増員させ,安芸太田病院,JA吉田総合病院の精神科外来の支援を開始することについて報告があった。

(中西アドバイザー) 国の方針では、精神病床は地域医療構想の中には入っていないが、西城市民病院、安芸太田病院、JA 吉田総合病院の精神科病床は廃止され、精神病床を有する病院は広島圏域の公立病院としては安佐市民病院の1か所となった。広島圏域での精神科の入院機能については、民間医療機関が担っていくことになるが、県としても今後どうあるべきか検討が必要ではないかと考える。

(吉川アドバイザー)人口減少が進み、高齢者だけが増加する北部地域において、こうした病院連携を進めていくことは非常に大切なことである。圏域を超えて三次中央病院や島根県の公立病院と連携をしていくというのは、県内の地域医療構想を進めるにあたって今後の見本になると思う。

(檜谷アドバイザー)公的病院と民間病院のそれぞれの役割分担は非常に大事であり、それぞれの担うべき役割、疾患への対応について、調整会議の中で意見交換をしていければと思う。

報告事項2 地域医療構想の進め方について(現状把握に関する調査票のとりまとめ)(資料3)

事務局から、令和4年10月~11月にかけて実施した「地域医療構想の進め方について(現状把握に関する調査票のとりまとめ)(速報)」について報告した。対象の83医療機関中、67医療機関から回答があり、働き方改革への対応、医療従事者の確保への不安、施設の建替え・大規模改修等の検討、高額医療機器の共同利用の検討、地域の医療機関の連携、超高齢化社会への対応などの意見があったことを報告した。

令和5年2月に有床診療所を対象とした説明会を実施し、その後、同様の調査を行い、今回の調査とあわせ、分析を進め、次期保健医療計画の策定や圏域の機能分化・連携に向けた議論のための資料としたい旨を報告した。

(檜谷アドバイザー) 働き方改革は、公立・公的病院も民間病院も、かなり大きな課題が出てくると思うので、調整会議での議論も必要になると考える。

報告事項3 令和5年度以降の病床機能分化・連携促進基盤整備事業における意向調査の実施について(資料4)

事務局から、令和5年度以降の病床機能分化・連携促進基盤整備事業における意向調査の実施と令和5年度以降の補助内容の検討について説明するとともに、令和4年10月に実施した意向調査の概要について説明した。

報告事項4 令和4年度病床機能報告及び外来医療機能報告の報告期間について(資料5-1,資料5-2)

事務局から、病床機能報告及び外来機能報告の報告開始日及び報告期限が延長となったことについて説明した。医療機関から外来機能報告がされた後、国から県に還元される報告データをもとに、調整会議において紹介受診重点医療機関について協議を行い公表する予定であることなどを報告した。

事務局から、令和3年11月から4年10月までの広島県外来医療計画に基づく届出について報告した。

(吉川アドバイザー)紹介受診重点医療機関の選定については、手挙げ方式となっているので、自らの医療機関に合う形を検討していただきたい。

報告事項5 高度医療・人材育成拠点ビジョンの検討状況について(資料6)

広島県医療機能強化担当課長から、令和4年11月に公表した「高度医療・人材育成拠点」基本構想に関する概要について説明を行った。

今後、基本計画を策定することとしており、調整会議で情報共有を行う。

(平川アドバイザー) 新病院構想については、どのような基本計画ができるのかなど、非常に関心が高いと思う。調整会議において、速やかにできるだけ多くの情報を開示していただければと思う。